
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富士市議会報告 

●小池としあき市政レポート 
平成 31 年 1 月 5 日発行          小池としあき 〒417-0001 富士市今泉 2305-5 
                            TEL：52-5453 FAX：69-1129 
                            ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：https://www.koike473.com/ 
                            Ｅmail：koike473＠ab.thn.ne.jp 

正
々
堂
々 

本年度､副議長に就任し半年が経過しました。 
     この間の議会の取組みを報告いたします！ 

■9･11月議会での一般質問計 77件の分野別内訳 

 
9 月･11 月議会の一般質問･･延べ 43名の議員が計 77 項目について質問し、市の取組みを質しました！ 

《注目》小山忠之議員の｢富士山麓への土砂の違法埋立てへの対応｣についての質問 
(質問)市は独自の｢土砂等の埋立て規制条例｣を制定･施行しているが、無許

可で、技術基準を逸脱した埋立てを行う違反事業者が横行し、昼夜を問わ

ない土砂搬入と騒音･振動の発生、道路破損、大雨の際の公道や民家への土

砂流出が大きな問題だ。｢非常事態宣言｣し至急対応すべきだ。 

(市長の答弁と対応)｢非常事態宣言｣し、この現状を市内外に報じる。また

県などの関係機関とも連携をとりながら、毅然とした姿勢で、悪質業者に

は刑事告発も含め厳正に対処する。そのために年内に庁内臨時組織を立ち

上げるとともに、警察等の関係機関に連絡会の設置を働き掛けていく。 

■｢非常事態宣言｣の記者会見を行う小長井市長(12/14)と違法埋立ての現場写真 

｢教育｣(小中学校へのエアコン導入､障害児教育

等)、｢福祉｣(地域包括ケア､精神障害者対応等)、｢防

災｣(豪雨災害対策､家具固定等)等、他の自治体同様

の課題が多数を占める一方、｢中核市移行｣､｢新環

境ｸﾘｰﾝｾﾝﾀｰ｣､｢最終処分場｣等、今の富士市の喫緊

の課題についても複数の議員が取り上げました。 

 皆様、新年明けましておめでとうございます。 
副議長は、一般質問できません。9 月・11 月定例会の他の議員の一般質問

から、議員が着目する現在の富士市の課題等を整理してみました。 
また、私自身は 11 月議会で審査した「小規模事業者の受注機会の増加に向

けた検討を求める陳情」提出をサポートしました！ 

 
私は公共調達(市役所の物品購入)に関する｢小規模事業者の受注機会の増加に向けた検討を求める陳情｣提出をサポート！ 
 

■陳情に対する市当局の見解 

■陳情の概要・・「我々･小規模事業者の生の声を聞いて、調査・検討してくれ！」 

事業者の皆様から意見を伺

うとともに、専門部会の設置

を含めた調査等の進め方につ

いて振興会議委員の意見を伺

い検討していく 

 

これまでも一般質問で取り上げられている

が具体的な取り組みが見られないので、財政部

局と調整し具体的な仕組みを作っていく必要

がある。陳情者の願意に沿って意見を聞く機会

を設けるべき等…市当局の見解を了承する 

 

●現状と課題 
・価格面では太刀打ちできない全国チェーンの量販店が受注を重ねたり、技術面の対応ができない業者

が価格だけで受注したりするので、結果アフターフォローの依頼は地元の我々専門店に連絡が入り対
応することになる。しかし金額を請求できないような仕事が多く、困ることが多い（電気商業組合） 

・市立図書館、学校図書館への図書納入は、特定の大手図書流通企業が独占の形でシステム、装丁等を
管理運営しているため、市内書店の存続が危ぶまれている（図書納入組合） 

・いわゆる準市内業者は、本来、市内に置く営業所等に従業員を配置し、実質的な営業活動をしている
ことが参加要件となるはずだが、形だけの営業所等で転送電話一本で対応している事業者もあり、要
件の確認や違反があった場合の罰則措置もあいまいである（印刷業有志） 

・また我々3つの業種以外の事業者からも同様の意見を聞くことがたびたびある。 

●提案 
・全面改訂した「富士市中小企業及び小規模企業振興基本条例」で設置した「富士市中小企業等振興会
議」の中で地元小規模事業者の現状、課題について意見・要望を聞くとともに、例えば「（仮称）物

品等の地元公共調達に関する調査検討部会」を設けるなどして、事業者の振興と物品等の適正な地元
公共調達のあり方について調査検討すべきでは？ 

 

■議会(環境経済委員会)での討議と見解 

これは､私も 2 年前の議会で一般質問したテー

マですが､なかなか埒が明かないのが実情です。 

今回の陳情に対し、議会・当局の見解が一致し

たことで、市内小規模事業者の皆さんの適正な受 

注増加に向けた検

討を行う「土俵づく

り」ができたと思い

ます。 

＝ 

平成 31年新春号 

見解が一致 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7～12月の活動 

ブログ(インターネット上の日記)を覗いて見て下さい｡ほぼ毎日更新しています｡ 検索は｢小池としあき｣で！(https://koike473.exblog.jp/) 

 

富士山麓の違法土砂埋立て現場を視察(8/30)…今年になって目立ち始めた土砂の違法埋立
ての現場を議員有志で視察しました。写真左は適正な手続きの、右が違法な現場です! 

 

全国水ｼﾝﾎﾟｼﾞｳﾑ in 沼津で田宿川の発表(8/23)…静岡県の代表事例として「清流・田宿川」
を守るわき水田宿川委員会の角田会長が発表し、私は発表用の資料作成のお手伝いを! 

 

ディズニーが来た富士まつり（7/22）…今年の富士まつりにはﾃﾞｨｽﾞﾆｰﾊﾟﾚｰﾄﾞがやって
きました。猛暑の中、初めて桟敷席から見た打ち上げ花火の迫力はなかなかのもの！ 

ﾕﾆﾊﾞｰｻﾙ就労推進議連で｢農福連携ｼﾝﾎﾟｼﾞｳﾑ｣開催(7/23･24)…全国農福連携推進協議会
の濱田会長をお招きし､市内で障害を持つ方が農作業に取り組む状況も見学しました！ 

初めてだったが堪能したｱﾏﾁｭｱ落語家の｢吉原本宿寄席｣(9/16)･･市民活動センター・コミ
ュニティｆが会場です。｢木戸銭・500 円でいいの？｣と思うほどの出来栄えでした! 
 

 

少し残念な彼岸花ウォーク(5/5)…残暑厳しい中、170 名の皆さんに参加いただきまし
た。彼岸花は盛りを 5 日程過ぎていましたがゴールの田宿川を楽しんでもらえました! 

 

ハンマー投げ日本チャンピオンのＡＩ整体(10/5～)…商店街の空き店舗を活用した起業ﾏ
ｰｹﾃｨﾝｸﾞ「まちなかラボ」に応募した「痛くない整体」の池田さんは、私と同級生！ 

 

静岡県市議会議長会(10/30)･･議長とともに、御殿場市(会場は｢時之栖｣)で開催された県
市議会議長会に参加しました。他市の正副議長さん達と有意義な交流ができました！ 

 

私も還暦を迎えました(10/30)…あっという間に還暦を迎え、父親の法事の席で家族
からお祝いを。同時にやっとｶﾞﾗｹｰから高齢者用の｢かんたんスマホ」に切り替えました! 

 

小池としあき後援会総会(11/3)…300 名の皆様にお集まりいただき、来年 4 月の選挙に
向け最高のｽﾀｰﾄが切れました｡私も還暦バージョンで1曲披露させていただきました！ 

 

アルティメット･ガイアカップ（11/24）･･男女混成ﾁｰﾑのみで戦う大会で、全国から 96 ﾁｰﾑ、
1,750 名の皆さんが参加しました。家族連れで 2,000 人が宿泊。大きな経済効果です! 

 

ジヤトコ＆市内ライオンズクラブの皆さんとヒガンバナの植付け(11/18)･･今年は
ライオンズ 5 ｸﾗﾌﾞの皆様から球根 3,000 球をﾌﾟﾚｾﾞﾝﾄいただきました｡感謝！感謝！ 

 

久しぶりの｢おとなまつり｣(12/1)･･旧常葉大富士ｷｬﾝﾊﾟｽから交流ﾌﾟﾗｻﾞに会場を移して
から初めての参加でした。私も｢戎(えびす)｣のように笑顔でｾｶﾝﾄﾞﾗｲﾌを過ごしたい！ 

 

富士山武道演武会(11/24)･･弓道､剣道､少林寺拳法､なぎなた､ｽﾎﾟｰﾂﾁｬﾝﾊﾞﾗ､空手道､合気
道､柔道の演武会です｡初めてでしたが､どの種目も緊張感、集中力が｢ハンパない｣！ 

 

第 6 回吉原高校避難所開設･運営訓練(12/2)･･今年は、事前検討した「段ボールベッド」を
会場で披露しました。各班の動きもスムーズで、本部長の私の採点は 70 点です！ 

 

富士市立高校での議会報告会(12/17)･･議会の「事業評価」で「課題が大きい」と評価
した「紙のアートミュージアム事業」は、高校生から「市内企業をスポンサーに」､
「参加型イベントを」等、製紙会社や市民との協働を打ち出した提案が新鮮でした！ 

 

・・副議長になり一般質問できませんが、その分、他の議員の質問をしっかり吟味して聴くことに努めました！ 

https://koike473.exblog.jp/

